
 

 

 

COMPTE RENDU D’UNE RENCONTRE DE LA TABLE GIRT MRC DE LA VALLÉE-DE-L'OR, 

TENUE LE MERCREDI 9 DÉCEMBRE 2014, À 9 H, 

À LA SALLE DE CONFÉRENCE DE LA MRCVO SITUÉE 42, PLACE HAMMOND À VAL-D’OR 
 

Membres présents 
 

 Doris St-Pierre 
Action boréale de l’Abitibi-Témiscamingue (ABAT) 

 Henri Jacob 

 Bertrand Harvey Association Chasse & Pêche de Val-d’Or 

 Gilles Grandmaison 
Association des Trappeurs du Nord-Ouest de Senneterre 

Club de motoneige Lions de Senneterre 

 Claude Caron Association des Trappeurs du Nord-Ouest de Senneterre 

 Vacant Association régionale des Pourvoyeurs de l’Abitibi-Témiscamingue 

 Vacant Comité Forêt de Kitcisakik 

 Louis-Michel Dubé 
Conseil des Atikamekw d’Opitciwan 

 Yvon Racine 

 Clémentine Cornille Conseil régional en environnement (CREAT) 

 Frédéric Moreau 
Eacom 

 Isabelle Mercier 

 Jacques Cormier 
Fédération québécoise de la Faune 

Association Chasse & Pêche de Val-d’Or 

 Pascal Houle Agent de liaison FQCQ 

 Mario Sylvain 
MRC de La Vallée-de-l’Or 

 Valéry Dumont 

 James Moorhead MRNF – Géologie Québec 

 Stéphanie Racicot 

MRNF – UG 83 (Val-d’Or)  Dominique Lévesque 

 Manon Gilbert 

 Gilles Fournier 
MRNF – UG 84 (Mégiscane) et 86 sud 

 Valérie Pellerin 

 Claude Lebel Norbord 

 Francis Perreault 
Produits forestiers Résolu 

 Julie Fillion 

 Marcel Leblanc Regroupement des locataires de terres publiques (RLTP) 

 Johanne Vienneau Réserve faunique La Vérendrye 

 Olivier Pitre SESAT 

 Judith Sénéchal OBVAJ 

 Denis Dubé 
Tembec 

 Gabriel Ricard 

 Marcel Marcotte Ville de Senneterre 

 Jean-Maurice Matte Ville de Senneterre et MRC de La Vallée-de-l’Or 

 Geneviève Bourgeois MRC Abitibi 

 Ghyslaine Dessureault Les Pourvoiries du Québec – Abitibi-Témiscamingue 

Autres : Mme Marie-Pier Fraser, Direction des opérations intégrées 08, MFFP 
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1. Mot de bienvenue (tour de table) 

Valéry Dumont souhaite la bienvenue aux membres et l’on procède à un tour de table afin 

chaque participant(e) se présente. 

  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Après lecture, il est résolu unanimement de procéder à l’adoption de l’ordre du jour suivant : 

1. Mot de bienvenue (tour de table); 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour; 

3. Adoption du compte rendu de la rencontre du 11novembre 2014; 

4. Présentation des cartes dans le cadre de la participation, PAFIO V05 pour les                     

 UA 083-51, 084-51 et 084-62 par Valérie Pellerin et Manon Gilbert; 

5. Présentation du dossier des chemins multi-usage par Mario Sylvain; 

6. Présentation du développement du dossier Eskers; 

7. Point d’information – Analyse des préoccupations actuelles; 

8. Présentation d’une fiche sur l’adaptation aux changements climatiques que 

 l’ensemble des CRE distribue dans leur région par Clémentine Cornille; 

9. Présentation de nouveaux représentants; 

 Ghyslaine Dessureault, représentante de l’Association des Pourvoiries du Québec - 

Abitibi-Témiscamingue; 

 Serge St-Pierre, président du Club de motoneige Lions de Senneterre (en tant que 

substitut à la Table) 

10. Varia; 

 Entente GIRT; 

 Consultation des aires protégées 

 Lac Laurentien 

 Travaux MFFP 

11. Fin de la rencontre. 

 

 

3. Adoption du compte rendu de la rencontre du 11 novembre 2014 

 

M. Jacques Cormier aimerait qu’on y ajoute les travaux faits par le MFFP – Lac Laurentien dont il 

nous a parlés. 

 

 

4. Présentation des cartes dans le cadre de la participation, PAFIO V05 pour les UAF 083-51, 

084-51 et 084-62 par Valérie Pellerin et Manon Gilbert 

 

Des cartes sont présentées dans le cadre de la participation en vue de la consultation publique 

sur le plan d’aménagement forestier intégré opérationnel (PAFIO) pour l’UA 083-51 dont la 

consultation publique se tiendra du 16 février au 12 mars 2015 et quant aux UA 084-51 et 084-62 

PAFIO 2013-2018. 

 

Les cartes seront disponibles sur le site Internet Espace membres. 
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5. Présentation du dossier des chemins multiusages par Mario Sylvain 

 

Mario Sylvain présente un document réalisé par la CRE qui sera sur le site Internet. Il s’agit de 

l’approche multicritères qui vise principalement à établir un cadre de référence pour prioriser les 

chemins devant être conservés. Il faut répondre à un plus grand nombre d’usagers et se 

rappeler qu’il s’agit de chemins sur le territoire public. Par contre, il faut être conscient que 

présentement, il n’existe aucun financement. 

 

Marcel Leblanc mentionne qu’il n’y a pas assez de chemins dans la MRC Abitibi. Il demande s’il 

existe un fonds pour l’entretien des chemins à la MRCVO par exemple, un fonds dans la gestion 

du territoire. 

 

Henri Jacob demande si la fermeture des chemins a fait l’objet de discussion. Clémentine 

Cornille nous recommande de porter une attention particulière aux conclusions du rapport afin 

de voir comment les chemins seront fermés. 

 

 

6. Présentation du développement du dossier Eskers 

 

Faire l’envoi de VO ainsi qu’une annexe à l’entente. 

 

 

7. Point d’information – Analyse des préoccupations actuelles 

 

Acheminer les préoccupations aux membres ainsi que ce qui a été priorisé au PAFIT. La 

prochaine rencontre à ce sujet est prévue pour le 10 février 2015. 

 

 

8. Présentation d’une fiche sur l’adaptation aux changements climatiques que l’ensemble des 

CRE distribue dans leur région par Clémentine Cornille 

 

Les impacts des changements climatiques  

 sur de longues périodes 

 sur les espèces forestières qui s’établissent 

 sur les espèces animales qui montent au nord 

 

Henri Jacob apporte quelques informations : 

 la souris blanche progresse de 10 km par année au nord 

 l’étude de plusieurs espèces est offerte à l’Université du Québec à Rimouski  

 

 

9. Présentation de nouveaux représentants 

 

Comme indiqué à l’ordre du jour, 2 nouveaux représentants font partie de l’équipe de la Table 

GIRT : 

 Ghyslaine Dessureault, représentante de l’Association des Pourvoiries du Québec - 

Abitibi-Témiscamingue; 

 Serge St-Pierre, président du Club de motoneige Lions de Senneterre (en tant que 

substitut à la Table) 
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10. Varia 

 

 Entente GIRT :  

Olivier Pitre demande la carte du territoire d’application des VO. 

 

 Consultations des aires protégées :  

Les membres sont informés qu’il n’y aura pas de consultation à la CRÉ. Le ministère devra 

faire ses propres consultations. Les membres sont impératifs, ils désirent être consultés 

dans le processus actuel. Une lettre en ce sens sera envoyée au ministère de 

l’Environnement. Il s’agira d’un modèle commun avec la TGIRT de Rouyn-Noranda et de 

la MRC d’Abitibi. 

 

 Lac Laurentien 

 Travaux MFFP : Informations à venir 

 

 

11. Fin de la rencontre 

 

La  rencontre se termine à 12 heures. 

 

 

 

 

 Mario Sylvain 

 Secrétaire de comité 


